

DIVION

# Collecter les bouchons, un geste simple et solidaire

Grâce à l'ingéniosité d'un employé de Palettes Artois services, l'Association des paralysés de France trie les bouchons plus rapidement.

Il suffisait d'y penser. Reynald Mannechez, "Mac Gyver" de Palettes Artois services, a récupéré différents matériaux qui lui ont permis de construire une machine facilitant grandement le tri des bouchons en plastique. Car son patron, Pascal Bloquez, met à disposition de l'Association des paralysés de France un local où les bouchons récupérés sont stockés puis triés. Mardi 29 novembre, les bénévoles de l'APF ont utilisé pour la première fois cette machine qui leur fait gagner beaucoup de temps : « Avant, on triait tout à la main, c'était long, confie le directeur départemental José Vallantin-Dulac. Désormais, on s'industrialise, on va pouvoir rattraper notre retard ! » L'idée est simple : les bouchons contenus dans des caisses d'un mètre cube sont déposés dans un bac, puis ils défilent petit à petit sur un tapis. Les bénévoles retirent les objets qui ne conviennent pas (piles, capsules, etc), tandis que les bouchons en plas-



L'APF travaille avec Palettes Artois services.

« Ce partenariat  
avec Palettes Artois  
services est  
extraordinaire »

**José Vallantin Dulac,  
directeur de l'APF 62**

tique glissent vers une autre caisse, qui elle sera transportée par Palettes Artois services vers une usine de recyclage de la région parisienne qui les achète 300 euros la tonne. L'argent récolté est reversé à l'APF, qui finance ainsi des actions visant à améliorer le quotidien des personnes handicapées.

L'équipe de José Vallantin-Dulac est ravie de ce partenariat providentiel : « Quand on a déménagé de Béthune à Liévin, on n'avait plus de place pour stocker les bouchons. On a évoqué le problème dans la presse, et Mme Bloquez a proposé à son mari de nous aider ». L'aventure dure depuis un an et demi, et risque encore de prendre de l'ampleur : « On va moderniser le bâtiment. Et on encourage les particuliers à venir déposer leurs bouchons en plastique. Certaines écoles et entreprises, comme Cora, le font déjà. On va essayer d'inciter les restaurants de grandes entreprises à suivre l'exemple », promet Pascal Bloquez.

**Christine CERDEIRO**